

Mitmach-Guide Aktion Kinder für Kinder

Am 28. März erschütterte ein Erdbeben der Stärke 7,7 Myanmar und Thailand. Besonders betroffen ist die Region Mandalay in Myanmar, in der sich mehrere Partnerschulen der Stiftung Kinderdorf Pestalozzi befinden. Fünf Schulen wurden schwer beschädigt, zwei davon vollständig zerstört. Kinder und Lehrpersonen schlafen teils im Freien, und der Schulbetrieb ist weiterhin unterbrochen. Bei Temperaturen über 40 °C fehlt es an Trinkwasser, Strom und medizinischer Versorgung. Die zerstörte Infrastruktur und unzureichende sanitäre Bedingungen erhöhen das Risiko von Krankheiten. Die Lage bleibt auch zwei Monate nach dem Beben dramatisch.



«Mit gezielten Massnahmen schaffen wir die Grundlage dafür, dass Kinder wieder Zugang zu Schutz, Versorgung und Bildung erhalten.»

Wie wir helfen

- Installation von 5 Solarpumpen zur Wiederherstellung der Wasserversorgung
- Inspektion der Schulgebäude durch Ingenieurteams, um Sicherheit zu gewährleisten
- Verteilung von 241 Moskitonetzen, um Krankheiten vorzubeugen
- Bereitstellung von Trinkwasser, Wellblech-Dächern, Lernmaterialien sowie Spiel- und Sportmaterialien für die Kinder
- Psychosoziale Unterstützung für Kinder und Lehrpersonen
- Planung der mittelfristigen Schulrehabilitation in Zusammenarbeit mit lokalen Partnerorganisationen



Aktion Kinder für Kinder

Um die nächsten, langfristig wirksamen Schritte umsetzen zu können, sind wir auf weitere Hilfe angewiesen und an diesem Punkt kommen Sie und Ihre Schulklasse ins Spiel: Nehmen Sie an unserer Aktion Kinder für Kinder teil und helfen Sie den betroffenen Kindern und ihren Familien in Myanmar. Auch kleine Beiträge bewirken Grosses. Zeigen Sie Ihrer Schulklasse, dass Solidarität mehr ist als ein Wort – und dass sie gemeinsam wirklich Leben verändern kann.

Mit der Aktion Kinder für Kinder verbinden Sie gelebte Solidarität mit Bildungsinhalten: Die Aktion lässt sich thematisch in den Lehrplan integrieren (z. B. Geografie, NMG, Ethik). Ihre Schüler*innen setzen sich mit globalen Herausforderungen auseinander, übernehmen Verantwortung und erleben, wie ihr Engagement konkret hilft. Sie fördern soziale Kompetenzen, stärken die Klassengemeinschaft – und bewirken gemeinsam etwas Gutes.

Ideen für Aktionen

- **Charity-Lauf – «Runden für Myanmar»**
Organisieren Sie einen Sponsorenlauf auf dem Schulgelände. Schüler*innen suchen im Vorfeld Sponsor*innen (z. B. Eltern, Verwandte, Nachbarn), die pro gelaufener Runde einen Betrag spenden.
Materialbedarf: Laufzettel, Streckenmarkierungen, Getränke
Tipp: Kann klassenweise oder schulweit organisiert werden.
- **Back- oder Kochverkauf**
Die Klasse organisiert einen Pausenverkauf mit selbst gebackenen Kuchen, Muffins oder internationalen Spezialitäten. Optional: Myanmar-Rezepte als Lernanlass integrieren.
Materialbedarf: Essensstand, Preisschilder, Hygienekonzept
Tipp: Myanmar-Spezialitäten könnten das Bewusstsein für das Projekt stärken.
- **Kreativmarkt – Selbstgemachtes für den guten Zweck**
Kinder basteln, malen oder stellen kleine Produkte her (z. B. Karten, Schmuck, Kerzen). Diese werden in einer Schulaktion verkauft.
Materialbedarf: Bastelmaterial, Verpackung, Verkaufstisch
Tipp: Ideal als fächerübergreifendes Projekt (Werken, Zeichnen, Sprache).



«Bestimmt haben ihre Schülerinnen und Schüler viel kreativere und originellere Ideen für Solidaritätsaktionen. Wir sind gespannt und freuen uns über jede Aktion.»

Warum auch Sie an der Aktion Kinder für Kinder teilnehmen sollten

Durch ihre Teilnahme an der Aktion Schüler für Schüler leisten die Kinder einen echten Beitrag: Sie helfen Gleichartigen in einer Notsituation konkret und direkt. Damit erleben sie Solidarität und stärken Ihr Gerechtigkeitsempfinden. Das gemeinsame Engagement schafft Zusammenhalt und ein positives Wir-Gefühl in der Klasse.

Besonderer Preis: Klassenportrait im Magazin der Stiftung Kinderdorf Pestalozzi

Einer Klasse winkt als Zückerchen ein Portrait im Magazin der Stiftung Kinderdorf Pestalozzi, welches an rund 50'000 Spenderinnen und Spender verschickt wird.

Unser Dankeschön an jede Klasse

Um uns herzlich bei Ihnen und Ihrer Klasse zu bedanken, erhält jede teilnehmende Klasse ein offizielles Zertifikat als Anerkennung ihres Engagements. Gerne teilen wir auch Fotos und Videos von ihrer Aktion auf unseren Social-Media-Kanälen, sofern dies gewünscht ist und entsprechendes Material zur Verfügung gestellt wird.



Das Wichtigste in Kürze

- **Aktion Kinder für Kinder zugunsten der Erdbebenopfer in Myanmar**
- **Umsetzung der Aktionen bis spätestens Ende Oktober**
- **Die gesammelten Spendenbeiträge können mit beiliegendem Einzahlungsschein ans Kinderdorf Pestalozzi überwiesen werden.**
- **Bei Fragen zum Projekt steht ihnen Adrian Strazza, Leiter Geschäftsentwicklung gerne zur Verfügung:
Tel: +41 71 343 74 10
Mail: a.strazza@pestalozzi.ch**